

LE RÉVEIL DU NORD

106, rue de Paris, Lille. — Téléphone 471.54, 471.57, 471.58.

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, boul. Haussmann, PARIS (8^e).



Une rue de NIAM, la plus importante des villes de Chine après Tchoung-King, dépendant encore de ce Gouvernement. (Photo Siphos)

400.000 BOLCHEVISTES ENGERCLES AU SUD-EST DE KHARKOV

Toutes leurs tentatives pour briser l'étai de fer des forces allemandes sont restées vaines

Berlin, 24. — A la fin de la dernière semaine, la bataille de Kharkov a changé de face. L'offensive est maintenant menée par les Allemands.

Les forces soviétiques encerclées dans la vaste poche d'Igou et qui n'ont plus que quelques jours à vivre, ont tenté à plusieurs reprises de se dégager. Toutes leurs tentatives sont demeurées vaines.

Après cinq jours d'acalmie relative, la lutte a repris avec une violence accrue dans la région située au nord-est de Kharkov.

Avant engagé de nouvelles unités, le maréchal Timochenko a attaqué dans ce secteur en direction de Milsich, mais il semble que les rouges cherchent plus à créer une diversion destinée à soulager les divisions encerclées dans le secteur d'Igou qu'à obtenir des résultats territoriaux.

En effet, le général von Bock dispose d'éléments suffisants pour faire face à cette nouvelle attaque et la supériorité aérienne des Allemands est appelée à jouer un grand rôle dans cette bataille où les adversaires ont engagé de nombreuses unités blindées.

Malgré le développement de ces combats, les experts militaires de Berlin estiment que le centre des opérations se trouve toujours au sud de Kharkov dans la région d'Igou et c'est là que se décidera non seulement le sort de la bataille en cours mais l'issue de toute l'offensive soviétique sur le front sud.

La contre-offensive allemande

Berlin, 23. — Au sujet des combats de défense victorieux dans le secteur de Kharkov, le haut-commandement de l'armée allemande communique encore ce qui suit : Ces combats mettent les troupes allemandes à l'épreuve non seulement à cause de la violence même des combats mais également à cause des chaleurs particulièrement fortes pour cette saison ; en effet,

par moments, le thermomètre enregistre 30 degrés. Jour après jour, de nouvelles formations de chars blindés sont lancées dans la bataille par les Soviétiques. Mais toutes les tentatives ont échoué devant la résistance tenace des troupes allemandes. Là où les Soviétiques, profitant de la supériorité numérique, avaient réussi à remporter des succès locaux passagers, les troupes allemandes et alliées ont passé à la contre-attaque et ont refoulé les

Bolchevistes qui se préparaient déjà à faire intervenir la cavalerie afin de consolider leurs succès partiels. Actuellement on n'a encore pu établir les chiffres définitifs relatifs aux pertes soviétiques ; mais néanmoins, selon les nouvelles parvenues jusqu'à présent, il est établi que les attaques massives des Soviétiques ont valu à ceux-ci des pertes très importantes en hommes.

De même que les jours précédents, l'aviation allemande a sou-

Cinq divisions chinoises cernées par les Japonais

CEUX-CI ONT OCCUPÉ LES VILLES D'HIWU, TUNGJANG HSINTCHANG et NANKI

Dans le Tchekiang, l'offensive nipponne se développe rapidement

Tokio, 23. — Dans la province de Tchekiang, cinq divisions de la 10^e armée de Tchoung-King, fortes de 100.000 hommes sont coupées de leurs lignes de communications, encerclées et vouées à la destruction. Au cours de ces opérations, les forces japonaises ont occupé les villes d'Iwu, Tungjang, Hsintchang et Nanki.

ment de flanc dans la vallée du fleuve Tungjang, dans l'est de la province de Tchekiang. L'aviation japonaise, collaborant étroitement avec les troupes de terre, effectue des vols de reconnaissance et bombarde sans arrêt les positions ennemies.

intérieure. En outre, les experts militaires ont souligné que la ville de Poukiang, que les Japonais ont conquise vendredi, revêt une importance capitale par le fait qu'elle a été la base de départ des troupes de Tchoung-King pour leurs opérations dans le pays montagneux du Sud.

L'offensive japonaise dans le Tchekiang

Tokio, 23. — On apprend des fronts de la Chine centrale : Les forces expéditionnaires japonaises en Chine centrale ont communiqué vendredi, à 18 heures, que des troupes d'élite qui avaient commencé le 15 mai une offensive générale contre les 9^e et 8^e armées de Tchoung-King, poursuivaient leurs opérations de nettoyage contre l'ennemi en effectuant un mouve-

L'importance du Tchekiang
Tokio, 23. — L'agence Dornel annonce : A propos des poussées que les Japonais effectuent avec une énergie particulière dans la province de Tchekiang, des experts militaires ont déclaré que la conquête de cette province par les Nippons constituerait un coup catastrophique porté à la résistance militaire de Tchoung-King, étant donné que le Tchekiang est une des régions les plus riches de la Chine. En même temps, le Tchekiang forme le centre industriel et commercial de la Chine

Nouveaux attentats en Afrique du Sud

Amsterdam, 23. — On mande du Cap au service d'informations britannique que trois bombes ont été nouvellement explosées au Transvaal. Un attentat au moyen d'explosifs a été perpétré contre la ligne de chemin de fer à proximité de Koedooop, situé à 35 kilomètres de Johannesburg.

Emission de timbres coloniaux

Vichy, 24. — A l'occasion de la Quinzaine Impériale, l'administration des Postes émet pour chacune des vingt-quatre colonies un timbre d'un type uniforme dont la valeur d'affranchissement sera de 1 fr. 20 avec une surtaxe de 1 fr. 80. Ces timbres, destinés à la poste aérienne, représentent un jeune colon examinant une carte. L'administration est en circulation d'autre part une série de vignettes postales au profit de la protection de l'enfance indigène. Enfin, plusieurs timbres vont être émis à l'occasion du troisième centenaire de la Réunion et du cinquantième de Djibouti.



Le riche harnachement d'un éléphant appartenant à un Rojoh. (Photo Siphos)

Un garçonnet est happé par un express à Fâches-Thumesnil

Il a été tué sur le coup
Samedi, vers 17 h. 30, au passage à niveau de Ronchin-Lezennes, le jeune Santens Pierre, né le 6 février 1929, à Lille, demeurant à Ronchin, 326, rue Sadi-Carnot, a été happé, traîné sur une longueur de 25 mètres environ et tué sur le coup par l'express L. C. venant de Lille et allant vers Valenciennes.

La réforme de l'Enseignement

M. Abel BONNARD entend éviter le surmenage
Paris, 23. — M. Abel Bonnard, ministre, secrétaire d'Etat à l'Education nationale, a reçu une délégation de la presse parisienne, à laquelle il a exposé les grands lignes de son programme.

Je parlerai plus tard, a-t-il dit, à la radio de la réforme de l'enseignement. Il faut que le public comprenne bien tous les aspects de ce problème. Il s'agit de le résoudre (Lire la suite en deuxième page)



M. Abel BONNARD, Ministre Secrétaire d'Etat à l'Education Nationale. (Ph. Belgipress)



Le matériel composé de véhicules et d'armement d'hiver, abandonnés par les Soviétiques, lors de l'évacuation de la ville. (Ph. Siphos)

LA GUERRE NAVALE

Les anglo-américains ont perdu 581 navires de guerre depuis 2 ans

Berlin, 23. — Les milieux militaires compétents communiquent que depuis l'entrée en guerre de l'Italie et du Japon, les résultats suivants ont été enregistrés dans la lutte contre les marines de guerre alliées : 18 cuirassés, 66 croiseurs, 11 porte-avions, 14 contre-torpilleurs, 177 sous-marins, 35 navires-vigies, 205 croiseurs auxiliaires et 109 navires de guerre de types divers ont été envoyés par le fond.

Deux navires marchands coulés dans le Golfe du Mexique

Madrid, 23. — On mande de Washington : L'armateur américain a avoué la perte d'un vapeur nord-américain, au large de la côte sud-américaine, et d'un vapeur norvégien naviguant pour le compte des alliés, en vue des côtes des Etats-Unis. De même source, on annonce le torpillage d'un autre vapeur américain dans le golfe du Mexique.

Le coulage d'un cuirassé américain

Berlin, 23. — La Presse berlinoise publie sous de grands titres la nouvelle du coulage d'un navire de bataille de la classe Maryland par le sous-marin italien « Barbarigo » et estime cet exploit de la flotte italienne.

nu, vendredi, non seulement les contre-attaques allemandes dans le secteur de Kharkov mais des avions de combat et des Stukas ont effectué également des raids contre l'ennemi dans le secteur Nord du front de l'Est. Au moment où des concentrations de chars blindés étaient observées entre des colonnes de véhicules et des abris, les Stukas ont, malgré le feu violent

(Lire la suite en deuxième page)



M. DARQUIER DE PELLEPOIX, Conseiller Municipal de Paris, qui a été nommé Commissaire général aux Questions juives. (Ph. Sado)

COMME EN FRANCE...

Les communistes anglais font du super-patriotisme

Stockholm, 23. — Le service d'informations britannique communique qu'au cours d'une réunion du parti communiste à Londres, le chef de ce parti, M. Henry Pollitt, a exigé la formation immédiate d'un second front.

L'orateur a prétendu que ce second front ferait revivre « l'esprit patriotique ».

Du 1^{er} au 20 Mai

122 AVIONS BRITANNIQUES détruits dans le secteur Méditerranéen

Berlin, 23. — L'agence D.N.B. apprend de source militaire : Du 1^{er} au 20 mai, l'armée aérienne de l'Axe a descendu ou détruit 122 avions britanniques dans l'espace méditerranéen.

A Malte et sur le front Nord-Africain

Berlin, 23. — L'agence D.N.B. apprend de source militaire qu'il y a eu des avions de combat légers ont attaqué un aérodrome de l'île de Malte. Leur bombardement a atteint les hangars d'avions.

M. Charles DENIS Directeur du Comité National des Sports

Vichy, 4. — Un arrêté a nommé directeur du Comité national des Sports M. Charles Denis, secrétaire général de ce Comité.



Un avion anglais en feu, abattu par l'escadron RICHTHOFEN au cours de son 1.000^e raid. (Ph. Sado)